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Procès-YHUEDO�GH�O¶$VVHPEOpH�JpQpUDOH�GX���PDL����� 

Introduction 
/¶$VVHPEOpH�JpQpUDOH�RUGLQDLUH�G¶$YHQLU6RFLDO�V¶HVW�WHQXH�OH���PDL������GH���K�j���K��Afin de 
protéger les participant·e·s et parce que le durcissement de la pandémie était prévisible, y 
compris les mesures imposées par les autorités, QRXV� DYRQV� pWp� FRQWUDLQWV� G¶RUJDQLVHU�
O¶$VVHPEOpH�JpQpUDOH� G¶$YHQLU6RFLDO�GH� ����� HQ� OLJQH��(Q� UDLVRQ�GH�FHWWH� UHFRQGXFWLRQ� GH� OD�
version en ligne, nous avons cependant renoncé aux points qui excèdent les affaires statutaires. 
Nous avons donc reporté les contenus qui sont traités la Journée nationale des travailleur·euse·s 
VRFLDOHV�j�XQ�PRPHQW�R��LO�VHUD�j�QRXYHDX�SRVVLEOH�G¶RUJDQLVHU�GHV�pYqQHPHnts en présence.  

La visioconférence de l¶$VVHPEOpH�JpQpUDOH�HVW�GLVSRQLEOH�en ligne.  

Ordre du jour 
1. $GRSWLRQ�GH�O¶RUGUH�GX�MRXU� 
2. Élection des scrutateurs ou scrutatrices 
3. Adoption du procès-verbal Assemblée générale 2020 
4. Adoption du rapport annuel 2020 
5. Adoption du bilan ± FRPSWHV�G¶H[SORLWDWLRQ����� 
6. 'pFKDUJH�GX�FRPLWp�GH�O¶DVVRFLDWLRQ� 
7. Adoption du budget 2022 
8. Décision : non-entrée en matière concernant le changement du système de cotisation  
9. Comité 

a. Élections : Simone Gremminger (co-présidence), Daniel Kappeler (comité), Michel 
Mina (comité) 

b. Départ de Véréna Keller 
10. Contributions spontanées 
11. Divers 

Constatations 
La co-présidente Simone *UHPPLQJHU� D� RXYHUW� O¶$VVHPEOpH� JpQpUDOH� SDU� XQ� GLVFRXUV� GH�
ELHQYHQXH��/H�SURIHVVHXU�'U��3HWHU�6RPPHUIHOG��FKDUJp�GH�FRXUV�j�O¶,QVWLWXW�GX�WUDYDLO�VRFLDO�HW�
de la santé de la Haute école de travail social FHNW, a fait à son tour fait une allocution. 
 
Les documents suivants ont été mis à disposition pour information sur le site internet 
G¶$YHQLU6RFLDO : 

x Ordre du jour de l¶$VVHPEOpH�JpQpUDOH�2021 
x Procès-verbal de l¶$VVHPEOpH�JpQpUDOH�2020 
x Rapport annuel 2020 
x Bilan ± FRPSWHV�G¶H[SORLWDWLRQ����� 
x Rapport de révision 2020 
x Budget 2022 
x Conception du système de cotisation des membres 
x Réélection du comité 

https://www.youtube.com/watch?v=pKia3YrTccc
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7RXV�OHV�SRLQWV�j�O¶RUGUH�GX�MRXU�GH�O¶$VVHPEOpH�JpQpUDOH�RQW�pWp�SUpDODEOHPHQW�GLVFXWpV�SDU�OH�
FRPLWp�HW�OD�MRXUQpH�GH�UpVHDX��/¶$VVHPEOpH�JpQpUDOH�QH�SHXW�TX¶DGRSWer ou refuser les objets 
RX� OHV� UHQYR\HU� j� OD� MRXUQpH� GH� UpVHDX� SRXU� UHPDQLHPHQW�� &H� TXL� YHXW� GLUH� TX¶LO� Q¶\� D� SDV�
G¶DPHQGHPHQWV�SRVVLEOHV��DUW�����DO����GHV�VWDWXWV�� 

Afin que tous les membres aient quand même la possibilité de faire des propositions, nous avons 
PLV�j�O¶RUGUH�GX�MRXU�GHV�© contributions spontanées ». 

Le co-secrétariat général, Annina Grob et Stéphane Beuchat, saluent brièvement les 
SDUWLFLSDQWāHāV�HW�SUpVHQWHQW�O¶pTXLSH� 

Simone Gremminger commence avec les affaires statutaires. 
 
50 participations valables au vote en ligne ont été prises en compte. Afin d'identifier les membres 
KDELOLWpV�j�GRQQHU�OHXU�YRL[��LO�OHXU�D�pWp�GHPDQGp�G¶LQGLTXHU�OHXU�QRP�HW�SUpQRP�DLQVL�TXH�OHXU�
adresse électronique lors de leur inscription et ces derniers ont été vérifiés par le secrétariat 
général. 

Résultats du vote 
1. $GRSWLRQ�GH�O¶RUGUH�GX�MRXU 

/¶RUGUH�GX�MRXU�HVW�DSSURXYp�VDQV�LQWHUYHQWLRQV� 
 
2. Élection des scrutateur·rice·s 

Êtes-YRXV� G¶DFFRUG� DYHF� O¶pOHFWLRQ� GX� FR-VHFUpWDULDW� JpQpUDO� G¶$YHQLU6RFLDO� VRXV� OH�
contrôle de la présidente pour la fonction de scrutateur·rice·s ? 

Oui :   50 voix 
Non :   0  voix 
Abstentions :  0  voix 
Résultat :  adopté 

 
3. Adoption du procès-YHUEDO�GH�O¶DVVHPEOpH�JpQpUDOH����� 

Approuvez-vous le procès-verbal GH�O¶DVVHPEOpH�JpQpUDOH����� ? 
Oui :   43 voix 
Non :   0  voix 
Abstentions :  6  voix 
Résultat :  adopté 

 
4. Adoption du rapport annuel 2020 

Annina présente le rapport annuel de 2020, année difficile mais riche en évènements 
malgré la pandémie. 

 
Approuvez-vous le rapport annuel 2020 ? 

Oui :   49 voix 
Non :   0  voix 
Abstentions :  0  voix 
Résultat :  adopté 
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5. Adoption du bilan ± comptes G¶H[SORLWDWLRQ����� 
Stéphane éclaire certains points des comptes annuels de 2020.  
Approuvez-vous le ELODQ�HW�OHV�FRPSWHV�G¶H[SORLWDWLRQ 2020 ? 

Oui :   50 voix 
Non :   0  voix 
Abstentions :  1  voix 
Résultat :  adopté 

 
6. Décharge du comité de O¶DVVRFLDWLRQ 

Êtes-vous favorable à la décharge du comité ? 
 

Oui :   45 voix 
Non :   0  voix 
Abstentions :  2  voix 
Résultat :  adopté 

 
7. Adoption du budget 2022 

6WpSKDQH�SUpVHQWH�OH�EXGJHW�GH�O¶DQQpH�j�YHQLU� 
 

Approuvez-vous le budget 2022 ? 
Oui :   49 voix 
Non :   0  voix 
Abstentions :  0  voix 
Résultat :  adopté 

 
8. Proposition de la journée de réseau de ne pas entrer en matière concernant la 

modification du système de cotisation des membres 
Annina remercie les quelques 600 membres qui ont participé au sondage et explique ce 
SRLQW� GH� O¶RUGUH� GX� MRXU�� /RUV� GH� OD� MRXUQpH� GH� UpVHDX�� OD� TXHVWLRQ� GH� OD� UpYLVLRQ� GX�
V\VWqPH�DFWXHO�GH�FRWLVDWLRQ�EDVp�VXU� OH� WDX[�G¶RFFXSDWLRQ�D� IDLW� O
REMHW�G¶XQH� LQWHQVH�
disFXVVLRQ�� ,O� D� QRWDPPHQW� pWp� TXHVWLRQ� GH� OD� SRVVLELOLWp� G¶DMXVWHU� OHV� FRWLVDWLRQV� HQ�
fonction des revenus respectifs des membres individuels. Au final, la journée de réseau 
D�GpFLGp�SDU����YRL[�FRQWUH���HW���DEVWHQWLRQV�GH�SURSRVHU�j�O¶$VVHPEOpH�JpQpUDOH�GH 
renoncer à modifier le système de cotisation. 

 
Intervention de Samuel Gilgen, de la direction régionale des Grisons : nous aimerions 
conserver le système actuel car nous ne voulons pas risquer des incertitudes dans la 
planification, notamment du point de vue financier, en introduisant un changement dont 
les effets ne sont pas prévisibles. 

 
Intervention de Samuel Kneubühler, de la région Suisse-centrale : Samuel reconnaît 
DXVVL�O¶LPSRUWDQFH�GH�O¶pTXLWp�DX�VHLQ�GH�O¶DVVRFLDWLRQ�HW�SDUPL�OHV�PHPEUHV� Le système 
DFWXHO�Q¶HVW�DVVXUpPHQW�SDV�SDUIDLW��HW�LO�VH�UpMRXLW�TX¶XQH�GLVFXVVLRQ�VRLW�SUpYXH�ORUV�GH�
la prochaine Assemblée générale pour améliorer celui-FL��$SUqV�WRXW��O¶DGKpVLRQ�GRLW�rWUH�
abordable pour tou·te·s et une augmentation du nombre de membres pourra rendre 
O¶DVVRFLDWLRQ� SOXV� IRUWH�� ,O� GHPDQGH� HQ� RXWUH� DX[� UpJLRQV� GH� YUDLPHQW� HQYR\HU� OHXUV�
représentants à la journée de réseau. Cela permet de mieux échanger et discuter des 
VXMHWV�LPSRUWDQWV�FRPPH�GHV�GURLWV�GHV�EpQpILFLDLUHV�GH�O¶DLGH�VRFLDOH� 



 

 4 

 
Simone complète avec le point de vue du comité, selon lequel le système actuel doit 
certes être maintenu, mais aussi constamment optimisé. Des démarches pour un 
développement ultérieur ont déjà été initiées lors de la journée de réseau. 

 
Êtes-YRXV� G¶DFFRrd avec la proposition de la journée de réseau de ne pas entrer en 
matière sur la modification du système de cotisation des membres ? 

Oui :   43 voix 
Non :   0  voix 
Abstentions :  3  voix 
Résultat :  adopté 

 
9. Élection du comité de O¶DVVRFLDWLRQ 

Intervention de Samuel Kneubühler de la région Suisse centrale : il remercie le comité 
pour son excellent travail. Faut-LO�V¶DWWHQGUH�j�XQ�DJUDQGLVVHPHQW�GX�FRPLWp�RX�OHV�WkFKHV�
seront-elles réparties entre plusieurs personnes dans le cadre de la nouvelle forme de 
co-présidence ?  

 
Simone ��OH�FRPLWp�VRXKDLWH�SRXU�O¶LQVWDQW�VH�VWDELOLVHU�VRXV�FHWWH�QRXYHOOH�IRUPH��PDLV�
dans un ou deux ans, nous nous remettrons à chercher de nouveaux membres. 

 
a. Réélection de Simone Gremminger à la co-présidence  

Êtes-YRXV� G¶DFFRUG� DYHF� OD� réélection de Simone Gremminger à la co-présidence 
G¶$YHQLU6RFLDO ?  

Oui :   49 voix 
Non :   0  voix 
Abstentions :  1  voix 
Résultat :  adopté 

 
Réélection de Michel Mina au comité 
Êtes-YRXV�G¶DFFRUG�DYHF�OD�réélection de Michel Mina au comité ? 

Oui :   48 voix 
Non :   0  voix 
Abstentions :  2  voix 
Résultat :  adopté 

 
Réélection de Daniel Kappeler au comité 
Êtes-YRXV�G¶DFFRUG�DYHF�OD�réélection de Daniel Kappeler au comité ? 

Oui :   48 voix 
Non :   0  voix 
Abstentions :  0  voix 
Résultat :  adopté 
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b. Départ de Véréna Keller 

Véréna Keller a annoncé son départ déjà j�O¶$VVHPEOpH�JpQpUDOH�������6LPRQH�UHPHUFLH�
Véréna SRXU�VRQ�HQJDJHPHQW�FRQVpTXHQW�DXSUqV�G¶$YHQLU6RFLDO�HW�OXL�VRXKDLWH� WRXW�OH�
PHLOOHXU�SRXU�O¶DYHQLU��3RXU�O¶RFFDVLRQ��(PLOLH�*UDII�D�SUpSDUp�XQ�message vidéo. 
Véréna remercie tou·te·s les participant·e·s pour leurs contributions, leur 
reconnaissance, leur confiance et le travail accompli ensemble.  

 
10. Contributions spontanées 

Intervention de Katja Müggler : elle remercie AvenirSocial pour la bonne ambiance, 
O¶HQJDJHPHQW�HW�OD�ERQQH�RUJDQLVDWLRQ�GH�O¶$VVHPEOpH�JpQpUDOH��(OOH�pYRTXH�QRWDPPHQW�
sa participation au groupe de travail pour le conseil social en entreprise en Allemagne 
VXU�OH�WKqPH�GH�OD�FHUWLILFDWLRQ�HW�UHFRPPDQGH�pJDOHPHQW�j�$YHQLU6RFLDO�G¶DFFURvWUH�SDU�
un label la visibilité du travail social professionnel vis-à-YLV�GH�O¶H[WpULHXU�� 

 Stéphane prendra contact avec elle. 
 

,QWHUYHQWLRQ� GH� 'RQDW� 2EHUVRQ�� LO� VRXKDLWHUDLW� TXH� O¶DVVRFLDWLRQ� GH� V¶HQJDJH� SRXU�
O¶KDUPRQLVDWLRQ�GH� O¶DLGH�VRFLDOH�HW� LQIRUPH�GHV�SURJUqV� UpDOLVpV�� ,O�GLW�pJDOHPHQW�DYRLU�
O¶LPSUHVVLRQ�TXH�OH�GpEDW�LQWHUQH�VXU�OH�V\VWqPH�GH�FRWLVDWLRns accapare beaucoup de 
ressources.  
$QQLQD�DVVXUH�TXH�OD�TXHVWLRQ�GH�O¶KDUPRQLVDWLRQ�GH�O¶DLGH�VRFLDOH�HVW�XQH�SUpRFFXSDWLRQ�
LPSRUWDQWH� GH� O¶DVVRFLDWLRQ� HW� UHQYRLH� DX[� UpFHQWV� HQJDJHPHQWV� SROLWLTXHV�
G¶$YHQLU6RFLDO��/D�GLVFXVVLRQ�VXU� OH�V\VWqPH�GH�FRWLVDWLons était officiellement prévue 
GDQV�OH�SODQ�G¶DFWLYLWp�HW�D�pWp�SODQLILpH�ORUV�O¶$VVHPEOpH�JpQpUDOH�GH������ 

 
11. Divers 

$QQLQD�LQIRUPH�VXU�OH�SODQ�G¶DFWLYLWp������� ��O¶DVVRFLDWLRQ�QH�GLVSRVH�actuellement pas 
G¶XQH�VWUDWpJLH�HQ�DFFRUG�DYHF�OD�&KDUWH��/H�SODQ G¶DFWLYLWp�DFWXHOOHPHQW�HQ�YLJXHXU�H[SLUH�
à la mi-������7HO�TXH�OH�FRQoRLW�$YHQLU6RFLDO��OH�SODQ�G¶DFWLYLWp�SUpVHQWH�OD�WHQHXU�HW�OHV�
SRLQWV�FHQWUDX[�GX�WUDYDLO�GH�O¶DVVRFLDWLRQ�SRXU�OHV�SURFKDLQHV�DQQpHV� 

 
/H�FRPLWp�D�FRQVWLWXp�XQ�JURXSH�G¶H[SHUWāHāV�FRPposé de représentant·e·s du comité, du 
VHFUpWDULDW�JpQpUDO��GHV�UpJLRQV�HW�GHV�FRPPLVVLRQV�QDWLRQDOHV��/H�JURXSH�G¶H[SHUWāHāV�
V¶HVW�UpXQL�XQH�SUHPLqUH�IRLV�HQ�DYULO��D�DQDO\Vp�OH�SODQ�G¶DFWLYLWp�DFWXHO�HW�D�HVTXLVVp�GHV�
lignes de développement interne et externe. Le plan doit maintenant être soumis au 
FRPLWp�SXLV�j�OD�MRXUQpH�GH�UpVHDX��SURFHVVXV�LWpUDWLI���(QILQ��OH�SODQ�G¶DFWLYLWp�j�SDUWLU�GH�
�����VHUD�GpFLGp�O¶DQQpH�SURFKDLQH�ORUV�GH�O¶$VVHPEOpH�JpQpUDOH� 

 
6LPRQH� UHPHUFLH� &RULQQD� 7LPP� �WUDGXFWULFH��� O¶pTuipe technique, Annina Grob et Stéphane 
%HXFKDW��(OOH�UHPHUFLH�FKDFXQ�SRXU�VD�SDUWLFLSDWLRQ�HW�VD�FRQILDQFH��7RXV�OHV�SRLQWV�GH�O¶RUGUH�GX�
jour ont été approuvés. 
 
Berne, le 7 mai 2021 
 
 
Simone Gremminger Serafina Schelker 
Co-présidente G¶$YHQLU6RFLDO Co-SUpVLGHQWH�G¶$YHQLU6RFLDO 
 
 



 

 6 

 
Déclaration des scrutateur·rice·s 

 

Par la présente, nous confirmons que les documents de vote arrivés ont été contrôlés et comptés et 
que les résultats du vote ont été correctement inscrits au procès-verbal. 

 

Scrutateur       Scrutatrice 

Stéphane Beuchat      Annina Grob 

Co-secrétaire générale G¶$YHQLU6RFLDO    Co-VHFUpWDLUH�JpQpUDOH�G¶$YHQLU6RFLDO 

 

Berne, le 7 mai 2021      Berne, le 7 mai 2021 

 

 _________________________   _________________________  
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